

C

Columna



Leticia del Pilar Campos Olivares

Departamento de Ingeniería de Minas Universidad de Atacama

¿Cómo sumar valor agregado a la minería en Chile?

Hace unos días, me invitaron a participar en el webinar "¿Cómo sumar valor agregado a la minería en Chile?", una pregunta recurrente en mis conversaciones con los alumnos durante las visitas a terreno. Ellos suelen preguntarme: "Profe, ¿por qué no producimos alambres de cobre aquí en Chile?". Mi respuesta habitual es: "No hay voluntad política para eso. Una vez pregunté en un seminario y me dijeron que no podemos competir con China". Sus rostros reflejan sorpresa, y no tardan en preguntarme: "Pero, profe, ¿cómo le respondieron eso?". Entonces empiezan las bromas: "Deberíamos ser como Dubái", "Las calles deberían ser de cobre", y así, entre risas, reflexionamos sobre todas las veces en la historia en que Chile ha exportado sus re-

La clave para agregar valor a la minería chilena radica en la diversificación. Desde la producción de cables y componentes electrónicos, hasta materiales avanzados para la construcción, las posibilidades son muchas.

curso minerales y, al final, esos recursos se agotan o se inventa un sustituto, dejándonos con poco o nada

Sin embargo, el panorama global actual exige una reflexión más profunda sobre cómo Chile puede maximizar los beneficios de su riqueza mineral. La exportación de concentrados de cobre, aunque rentable, representa una pérdida de valor significativa cuando se compara con la posibilidad de transformar estos recursos en productos de mayor valor agregado. Exportar solo concentrados es, en esencia, transferir gran parte del valor económico al extranjero. Esta práctica no solo reduce los ingresos potenciales, sino que también limita la creación de empleo y el desarrollo de nuevas capacidades industriales en Chile.

La clave para agregar valor a la minería chilena radica en la diversificación. Desde la producción de cables y componentes electrónicos, hasta materiales avanzados para la construcción, las posibilidades son muchas. Al fomentar el desarrollo de estas industrias, Chile no solo incrementará sus ingresos, sino que también se posicionará como un actor clave en la cadena de suministro global, un sueño que ya vislumbraba el presidente Pedro Aguirre Cerda, creador e impulsor de la CORFO, quien soñaba con un Chile que no dependiera únicamente de sus recursos naturales no renovables.